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枯叶纷纷下 处理成难题

环卫处： 焚烧落叶会被辞退

晚报讯 （见 习 记 者 李

林）

昨日下午
2

时许
，

新区淮河
路上的保洁员刘师傅正在清扫不
时飘下的大量落叶

。

落叶不仅影
响了市容与环境卫生

，

而且给环
卫工人带来了巨大的工作量

。

这
么多的树叶

，

运到哪里去了
？

是
怎么处理的

？

很多市民产生了这
样的疑问

。

保洁员刘师傅告诉记者
：

“

最近工作很累
，

树叶一直落
，

就得不停地清扫
，

一会儿就能
装一垃圾车

，

有时候还得加班
清扫呢

。”

记者在其他路上和小
区

，

也都看到了环卫工人清扫

落叶的忙碌身影
。

刘师傅还说
，

每年到秋冬季节就是他们工作
的最繁忙时期

，

现在新区的绿
化面积占到

70%

左右
，

他们的
工作量也就更大了

。

环卫管理
队清扫队负责人告诉记者

，

他
们每天把收集的落叶和生活垃
圾等一起运送到垃圾中转站后

，

这些落叶和其他垃圾一起会被
拉到垃圾场集中处理

。

记者在开发区环卫管理处
了解到

，

我市近日来产生的垃
圾量骤增

，

除了生活垃圾
、

建
筑垃圾之外

，

主要还是大量树
木落下的落叶枯枝等园林废弃

物
。

环卫处负责人说
： “

现在
我市的落叶枯枝等园林废弃物
还是和生活垃圾

、

建筑垃圾等
一起进行集中填埋处理的

。”

针
对有些环保人士介绍的把树叶
单独收集

，

加入催化剂变成农
业生产肥料的方法

，

该负责人
解释道

： “

现在我市的垃圾处
理场还没有引进设备对落叶等
园林废弃物进行集中堆肥单独
处理

，

主要原因是这样做花费
人力物力太大

，

成本太高
，

收
效也并不明显

。”

最近有市民反
映有清洁工在

107

国道附近焚
烧落叶

，

环卫处的负责人表示
，

环保部门是明令禁止焚烧落叶
的

，

焚烧落叶枯枝不仅污染环
境

，

而且还有可能引发火灾
。

保洁员如果这样做会被立刻辞
退

。

记者了解到
，

现在很多城
市的园林和环卫部门对落叶枯
枝这些园林废弃物的处理方法
是采取集中填埋

，

然而由于这
几年植被覆盖率逐年增加

，

每
年落叶处理成了城市管理中一
道难题

。

政府相关部门和一些
社会人士也正在尝试着新的解
决办法

。

“一直落我们就一直扫”

晚报讯 (见习记者

周凯楠)

“

呵呵
，

没办
法

，

一直落我们就一直
扫

。”

山城区环卫处长
风所唐所长说

。

12

月
2

日下午
，

山城区长风路上
，

杨
树叶随风不停地飘落

。

刚被环卫工人扫过的
街道一会儿就又铺满
落叶

。

环卫处派来的
大车停在路边

，

几位
市民与身穿工作服的
环卫工人们正一起把
扫在一块儿的落叶往车
上装

。

有几个过来帮忙
的行人讲道

： “

那几个
没穿工作服的是领导

，

是长风所管环卫的唐所
长和办公室主任

，

他们
挺不容易的

，

树叶太多
了

。

城区文明卫生靠大
家

，

领导和人民一条
心

，

相信我们的市区环
境会越来越好

。”

好

心

市

民

欲

为
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童

捐

旧

挂

历

晚报讯（记者 柯

其其）

“

马上到年底
了

，

2008

年挂历也用
不着了

，

市特殊教育学
校的盲童还需要挂历当
作业本吗

？

如果需要
，

我们就号召邻居们把挂
历都捐献出来

。”

昨日
，

家住山城区长风中路的
张先生对记者说

。

今年初
，

本报开展
了

“

触摸光明爱心行
动

”，

动员社会各界捐
了一批又一批的旧挂
历

。

捐赠者中不仅有学
校

、

医院
、

供电公司等
单位

，

还有数不清的热
心市民

，

在两个多月
内

，

市特殊教育学校就
陆续收到

2000

余本旧
挂历

。

对于张先生的想
法

，

日前
，

该校韩习洪
副校长说

： “

市民上次
捐赠的挂历到目前还没
有全部使用完

，

如果有
市民愿意继续捐赠旧挂
历

，

我们会非常感谢
。”

据了解
，

张先生就
是通过晚报报道参与了
上次的捐旧挂历活动

，

如今又到了年终
，

他开
始向周围的朋友宣传旧
挂历的用途

———

给盲童
当学习用纸

。

张先生
说

： “

一本小小的旧挂历对于我们
来说是废品

，

但它可以帮助盲童
，

让他们当草稿纸用
。

让我们大家互
相帮助

，

伸出热情的手
，

给盲童送
去我们的关心和爱

。”

20分钟内 15辆违禁车“恣意穿行”

快速通道违禁车辆多

晚报讯 （见习记者 陈

静）

“

快速通道上怎么会都是
摩托车呀

？”

一位市民反映
,

快
速通道上经常看见一些违禁车
辆在行驶

，

严重影响道路安
全

。

自
2006

年通车以来
，

快
速通道成为连接我市新老区的
生命线

，

极大方便了市民出
行

，

但车流量和人流量的猛增
也给快速通道带来了不小的压
力

，

违禁车辆的行驶更是雪上
加霜

，

给快速通道带来安全隐
患

。

12

月
3

日
，

记者来到快速
通道

。

在入口处
，

一个巨大的
交通标志立在那里

，

上面清楚
地标明禁止哪些车辆驶入快速
通道

。

但是
，

仍不断看见有摩
托车和货车在快速通道上行

驶
。

之后记者乘车上路
，

不久
就看到一辆三轮摩托车和一辆
电动车在快速通道上行驶

，

随
后又看见一辆货车违禁上路

。

据记者观察
，

在
20

分钟之内
先后发现

15

辆违禁车行驶于
快速通道上

，

其中绝大多数是
摩托车和电动车

，

还有少量的
行人

。

一位司机朋友说
： “

快速
通道上违禁行驶的车辆很多

，

有摩托车
、

拖拉机
，

还有一些
车逆行

，

更有一些大货车为了
逃避超载检查

，

也从这儿过
，

实在是太危险了
，

真应该好好
管管了

。”

据了解
，

在快速通道试
通车后

，

市公安局与市公路
局就联合下发通知

，

禁止行
人及非机动车

、

货车
、

农用

车
、

拖拉机
、

摩托车等各种
非载客车辆驶入快速通道

，

全线最高时速限制为每小时
80

公里
，

另有交通标志标明
行驶速度的

，

按照标明的行
驶速度行驶

。

市交巡警三大队副队长刘
建伟说

： “

对快速通道上的违
禁车辆一经发现

，

按规定将罚
款

200

元
。

我们还采取联勤制
度

，

加大监管力度
，

联合整
治

，

并对周边的农村进行广泛
宣传

，

提醒农民朋友自觉遵守
交通安全法规

，

起到了一定的
作用

。”

最后
，

交警部门提醒广大
司机朋友和行人

：

自觉遵守交
通规则

，

遵守禁行规定
，

切勿
违禁行驶

，

以免给自己和他人
带来伤害

。
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一
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乡
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建

成

晚报讯（记者 原昆鹏）

12

月
3

日
，

记者从市文化局
获悉

，

近日浚县黎阳镇
、

淇县
西岗乡两个示范性乡镇文化站
建设工作已完成

。

2008

年我市决定扶持建
设两个乡镇文化站

，

分别在浚
县黎阳镇和淇县西岗乡

。

国家
文化部给每个乡镇文化站下达
扶持建设资金

12

万元
，

浚县
、

淇县再投入一定的配套资金
，

用于文化站的扩建和改造
。

作为本年度市委
、

市政府
向群众承诺的十件实事之一

，

市文化局对两个乡镇文化站建
设工作非常重视

，

迅速解决了
一系列妨碍工程建设的难题

，

在最短的时间内完成了工程的
选址

、

图纸设计等工作
。

开工
建设以后

，

市文化局又多次到
两县检查两个文化站建设工
作

，

督促县区文化部门加快建
设进度

，

确保了工程圆满完
成

。

建成的浚县黎阳镇文化
站面积为

800

平方米
，

总投
资

110

万元
；

淇县西岗乡文
化站建成面积为

500

平方米
，

总投资
68

万元
。

两个文化站
拥有计算机

、

数码摄像机
、

投影机及各种文体活动设备
，

对加强精神文明建设
、

丰富
群众精神文化生活有重要的
促进作用

。

举手投足话节约

市委党校 徐喜爱

党的十七大报告提出“建设生态文明，基本形

成节约能源资源和保护生态环境的产业结构、 增长

方式、消费模式。 ”“坚持生态发展、生活富裕、生态

良好的文明发展道路，建设资源节约型、环境友好型

社会。 ” 这无疑是非常必要也是非常重要的。

有人做过这样一个试验：电视机、空调同在待机

状态下， 一天可以用去 0.1 度电， 一个月就是 3 度

电；用洗菜水浇花，洗衣物水涮墩布，而后积起来冲

厕所，一个月可节约水 1 吨。 按目前市价计算，3 度

电 1吨水合起来也就是 3元多钱， 这即使对于工薪

阶层也不是一个大数目， 因此常常被人们忽视。 但

是，如果放眼全市、全省、全国，算算这个经济账，这

个资源账，节约还是浪费，这一进一出的差距就很可

观了。

近年来，各级政府、机关、企业、学校等都在大力

倡导节约。近闻一个企业积极创建节约型单位，从日

常一些“跑、冒、滴、漏” 等小事抓起，一年下来节省

各类费用 100多万元， 又将这些资金合理安排到其

他业务上， 起到了重要作用， 大大促进了企业的发

展。这仅仅是一个一般的企业，在节约上就能如此显

现成效。 国内比它大的企业、事业单位有很多，如果

都能像这个企业一样，坚持从小事抓起，勤俭节约，

一个天文数字就会摆在我们面前。

节约不仅是一种生活方式，也是一种价值取向，

一种精神境界。倡导节约，杜绝浪费是我们每一个人

应尽的责任和义务，

也是当今我们应该增

强的意识。

私自拆除公共围墙 规划部门责令修复

晚报讯 （记者 陈志付）

山城区奔流街中段一户居民为
方便做生意

，

私自拆除小区的
一段临街围墙及围墙上的铁栅
栏

，

小区居民反映他们被盗现
象增加

，

失去了安全感
。

昨日
，

在市规划监察山城鹤山大队执
法人员的现场监督下

，

这段被

私自拆除的公共围墙已恢复原
状

。

私自拆除小区公共围墙的
是该小区临街楼一楼的一户居
民

。

这户居民将自己家的房子
改造成美容店

，

为方便做生意
，

又于一个多月前将居民楼下的
一段围墙拆掉

。

此后
，

居民们发

现小区内时常被盗
，

他们认为
这与违法拆除小区围墙有关

，

遂向市规划监察部门投诉
。

市规划监察山城鹤山大队
执法人员现场勘察后

，

对私自
拆除小区公共设施的美容店老
板进行了批评教育

，

责令其将
围墙修复

。

激情纪念“12·9”

12 月 3 日晚， 鹤壁高中的学生在激情放

歌，隆重纪念“12·9”运动 73周年。

当晚， 鹤壁高中的 3000 余名师生欢聚一

堂， 以高唱爱国主义歌曲的形式， 隆重纪念

“12·9”运动 73周年。同时，该校还举办了第二

届校园歌手大赛。 纪念“12·9” 活动的举行，激

发了学生的爱国热情, 增强了他们的民族自豪

感和自信心。

晚报记者 李国庆 摄

议论风生


